

Aumenta porcentaje de personas que no pueden adquirir una canasta alimentaria (El Financiero 02/06/

Aumenta porcentaje de personas que no pueden adquirir una canasta alimentaria (El Financiero 02/06/11)(Zenyazen Flores) Jueves, 2 de junio de 2011 • En el primer trimestre aumentó 2.6 por ciento el número de personas que con su ingreso económico no pueden adquirir una canasta alimentaria respecto a igual periodo de 2010, revela el Índice de Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) publicado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Así, 49.44 por ciento de la población no puede adquirir una canasta alimentaria con su salario, cifra superior a la registrada en igual trimestre de 2010, de 48.15 por ciento. No obstante la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) comparó el primer trimestre del año en curso contra el último del año pasado, con lo cual el índice se incrementó 0.76 por ciento. Esa alza "es el resultado del crecimiento económico y los avances de la política social que aplica el gobierno federal, lo cual significa que después de los efectos de la crisis económica y financiera a nivel mundial los empleos han aumentado", según la dependencia. A nivel estatal, el ITLP también presenta resultados alentadores, particularmente en Baja California, Sinaloa, Sonora y Tabasco. En el tema salarial, el Coneval indica en su informe que el ingreso laboral a pesos constantes (salario real) y el deflactado con el índice de precios de la canasta básica, al primer trimestre registran una disminución respecto a 2005, cuando el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) empezó a levantar la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENEO). Y es que mientras en 2005 el ingreso laboral tuvo como punto de partida la cantidad de mil 252 pesos, en el primer trimestre de 2011 el ingreso real de los mexicanos se ubica en mil 96 pesos y el deflactado en 985 pesos. En más, la Sedesol resalta que la tasa de desocupación a nivel nacional, de 5.2 en enero-marzo de 2011, fue inferior a la observada en todos los trimestres de 2010, e incluso se ubica en los niveles previos a la crisis económica de 2009. Tan sólo en marzo se crearon 110 mil 349 empleos, con lo cual primer trimestre de 2011 sumaron 230 mil 721. De esta forma son un total de 14 millones 842 mil 350 trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el crecimiento más alto desde 2000.